

# *Varios países piden apoyar a México y Guatemala, afectadas por sismo*

---



Caracas, 8 sep (RHC) Varios países enviaron mensajes de apoyo y solidaridad a los pueblos de México y Guatemala, afectados por un sismo superior a ocho grados en la escala Richter.

En un comunicado difundido por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela , el ejecutivo bolivariano manifestó su profundo pesar por las víctimas que ocasionó el potente movimiento telúrico, cuyo epicentro se localizó al suroeste de Tonalá, Chiapas, a 33 kilómetros de profundidad.

Por ese motivo envió sus condolencias a la población mexicana y guatemalteca y en particular a las familias afectadas.

También puso a disposición de los referidos gobiernos y pueblos todo el apoyo que necesiten para la atención de las víctimas y las labores de rescate y recuperación.

El gobierno paraguayo envió su solidaridad al pueblo y gobierno de México por los estragos y víctimas del fuerte terremoto ocurrido este viernes y ofreció ayuda.

Una nota del Ministerio de Relaciones Exteriores expresa ese sentimiento con motivo del sismo de 8,2 grados en la escala de Richter, cuyo epicentro estuvo localizado en el estado sureño de Chiapas.

Lamenta el texto la pérdida de vidas humanas, los heridos y la evacuación de numerosas familias, además de los cuantiosos daños materiales.

Igualmente, señala sus condolencias a los familiares de las víctimas y al gobierno mexicano y su “absoluta disposición a brindar la ayuda que se encuentre a su alcance para la pronta recuperación de las zonas afectadas”.

Nicaragua transmitió su solidaridad al pueblo y el gobierno de México, tras el fuerte sismo en el estado de Chiapas que provocó un saldo preliminar de al menos más de 30 muertos.

En un mensaje dirigido su homólogo Enrique Peña Nieto, el presidente Daniel Ortega y la vicepresidenta Rosario Murillo lamentaron el suceso, catalogada como el mayor terremoto en México desde 1985, al alcanzar una magnitud de 8,2 en la escala abierta de Richter.

“Queremos transmitir a usted, hermano presidente, y a las familias y al pueblo de México, sobre todo a quienes han perdido seres queridos en esta catástrofe, nuestros profundos sentimientos de pesar y solidaridad”, refiere la misiva.

Asimismo, ambos dirigentes manifestaron estar pendientes de los reportes relacionados con el movimiento telúrico, que motivo una alerta de tsunami para toda la región de Centroamérica e incluso otros países.

Costa Rica expresó su solidaridad con el pueblo y gobiernos mexicanos ante los daños causados por el terremoto en la costa suroeste y puso a disposición de México un equipo especial de atención de desastres.

Un comunicado de prensa, divulgado en redes sociales, indica que el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto manifestó el profundo sentimiento de solidaridad con el pueblo y el gobierno mexicanos por las víctimas, heridos y damnificados causados por el terremoto que azotó principalmente en Chiapas y Oaxaca.

Tras ofrecer las sentidas condolencias con las familias de las víctimas, al pueblo y a las autoridades mexicanas, la cancillería apunta la firme esperanza de que el pueblo de México podrá sobreponerse, una vez más, ante las pérdidas causadas por el terremoto.

Refiere que el presidente tico, Luis Guillermo Solís, expresó sus condolencias en su cuenta de Twitter, donde escribió 'expreso mi más sentida solidaridad hacia el pueblo de México y nuestras condolencias por las víctimas que ha dejado esta tragedia'.

Por su parte, el canciller Manuel González también escribió en su cuenta de Twitter: 'nuestra solidaridad con México, con el pueblo de Chiapas y las familias de las víctimas en estas circunstancias tan difíciles'.

Asimismo, el gobierno de Costa Rica, a través de la Comisión Nacional de Emergencias, ofreció al gobierno de México un equipo especial de atención de desastres, como muestra de la solidaridad entre países hermanos.

Argentina envió hoy su solidaridad y condolencias al gobierno y pueblo de México, azotado por un terremoto de 8,2 grados en la escala de Richter, que causó más de 30 muertos e incontables daños materiales.

En un comunicado difundido por la cancillería, el Gobierno subrayó que acompaña a México en estas trágicas circunstancias y manifiesta su voluntad de colaborar en la ayuda a los damnificados por la

sacudida, a través de la asistencia humanitaria de la Comisión Cascos Blancos.

Según el Comité de Emergencias, hasta el momento no se registran víctimas argentinas, agregó el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto.

El potente afectó a 11 estados de esa nación norteamericana en la madrugada de este jueves, con epicentro en Pijijiapan, Chiapas.

Hasta las primeras horas de este viernes se registraron 132 réplicas, la más reciente de 6,1 grados, también perceptible en regiones aledañas a Chiapas y algunas zonas del centro del país.

En la madrugada del jueves se registró el temblor en territorio mexicano, que según especialistas es el más fuerte desde el terremoto de 1985 que devastó la capital.

De acuerdo con reportes recientes, al menos 32 personas murieron y se registraron graves daños materiales tras 60 réplicas; sin embargo las autoridades mexicanas minimizan las afectaciones.

Según investigaciones, se observaron ondas de Tsunami por lo que se alertó del peligro para algunas costas de México.

Para los expertos se estiman olas de hasta cuatro metros por encima del nivel del mar.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/140891-varios-paises-piden-apoyar-a-mexico-y-guatemala-afectadas-por-sismo>



**Radio Habana Cuba**